



ARCHIPAL

## ASSOCIATION D'HISTOIRE ET D'ARCHEOLOGIE DU PAYS D'APT ET DU LUBERON

### DES ARCHIPALIENS ONT VU

Notre amie Jacqueline Marchal, marcheuse assidue, que le covid n'arrête pas, fort heureusement, nous raconte une de ses ballades récentes.

#### Sensibilités neigeuses, janvier 2021

Début janvier, la nature nous a fait une surprise, enfantine certes, mais pleine de charme et d'étincelles dans



nous sommes éloignées, le pas un peu lourd et emprunté à cause des raquettes, mais après une centaine de mètres, le rythme était trouvé et nous avons grimpé sur le plateau en suivant le GR 4 vers **Croix-de-fer, Ballagros, Champlong**... où les champs de lavande sont redessinés, les ornières enfouies sous la neige, les champs immaculés : phénomène visuel étrange, les distances semblent raccourcies, l'horizon se rapproche. Les branches des arbres sont recouvertes d'une belle épaisseur de neige, parfois acrobatique, en suspension, en décoration et scintillent au soleil de mille couleurs. Nous découvrons aussi de nombreuses traces d'animaux sauvages (sangliers, chevreuils, lièvres, oiseaux). Nous avons croisé un photographe de retour d'un affût à la recherche d'un loup ayant laissé des traces de son passage.

Somme toute, une journée hors du temps, dans la nature endimanchée pour un moment de partage, d'émerveillement et de simplicité.

la tête : la neige est tombée en suffisance pour recouvrir le sol, et y rester sur le plateau quelque temps.

*Jacqueline Marchal, mi-janvier 2021*

Nul besoin de parcourir de nombreux kilomètres pour admirer des paysages enneigés. Nous sommes parties un lundi matin en milieu de matinée au-delà de Saint-Saturnin-lès-Apt par la D 230, avons passé le col de **la Liguère** enneigé, rejoint **Sarraud** et stationné à **Savouillan**.

Nous avons chaussé nos raquettes, enfilé bonnet et gants, fermé nos anoraks et nous

